



IU lamenta que el equipo de Gobierno no permita debatir sobre el 25N en el pleno de noviembre La portavoz de IU, Carmen Álvarez, denuncia que el equipo de Gobierno PSOE-Cs no permitió que IU llevase a Pleno ni una declaración institucional ni una moción de urgencia sobre la Violencia de Género. A pesar de ello, desde IU se han llevado a cabo varias acciones para reivindicar el compromiso por la construcción de una sociedad feminista que permita vivir a las mujeres vidas sin violencias, subordinación y explotación. Dentro de las acciones ha sido instalada en la sede de Izquierda Unida una pancarta con el lema: ‘Al virus machista, vacuna feminista’.

Izquierda Unida lamenta que el alcalde, Víctor Mora, siga apostando por el autoritarismo, entorpeciendo el normal transcurso de la sesión plenaria, escenario en el que se debería fomentar un mayor clima para el debate. Asimismo, lamenta que el equipo de Gobierno no haya incluido ningún punto sobre el 25N en el pleno de noviembre y que haya impedido que IU elevase contenido sobre dicho asunto.

La portavoz de IU, Carmen Álvarez, explica desde el área de la mujer IU se presentó una propuesta para llevar a cabo una declaración institucional entre todos los partidos con motivo del 25N, pero el equipo de Gobierno la ignoró y no la incluyó en el orden del día ni la presentó a las comisiones informativas.

Ante ello, IU optó por presentar una moción por urgencia para que en el pleno de noviembre, mes centrado en analizar y debatir sobre esta lacra, todos los partidos de la corporación municipal de Sanlúcar tuvieran un escenario común de debate en el que analizar la situación.

Desde IU, la responsable del área de la mujer Ifigenia Bueno lamenta profundamente que “el autoritarismo de Víctor Mora, con el apoyo de su socio de gobierno, votase en contra de la urgencia, dejando fuera del pleno de noviembre un asunto de tanta importancia para la

sociedad”.

A pesar de ello, desde IU se han llevado a cabo varias acciones para reivindicar el compromiso por la construcción de una sociedad feminista que permita vivir a las mujeres vidas sin violencias, subordinación y explotación.

Dentro de las acciones ha sido instalada en la sede de Izquierda Unida una pancarta con el lema: ‘Al virus machista, vacuna feminista’. Y es que desde IU se hace especial incidencia en que la pandemia del Covid-19 vuelve a evidenciar las desigualdades de género que sostienen a un sistema que no protege, ni ofrece vidas dignas y seguras a las mujeres. La situación de confinamiento, las limitaciones a la movilidad y las consecuencias de las medidas tomadas para hacer frente al coronavirus, han intensificado violencias machistas.

Muchas mujeres se han encontrado encerradas con sus maltratadores en una especial situación de vulnerabilidad e incertidumbre. Durante las primeras seis semanas de cuarentena se han realizado más de 4.000 detenciones por violencia machista, además vemos un aumento de más del 50% del uso telefónico del 016 y de más de un 100% de su uso online. Según los datos del Ministerio de Igualdad, las llamadas al número 016 se han incrementado en el mes de abril un 60% con respecto a abril de 2019, y las consultas online se han incrementado ese mismo mes casi un 600% comparado con abril del año anterior.

Por ello, IU considera que es necesario que se modifique la Ley Orgánica 1/2004 de Medidas de Protección Integral contra la Violencia de Género ampliando la propia definición de violencia de género, cumpliendo con lo ratificado dentro el Convenio de Estambul en 2014. Es decir, que se incluyan las violencias contra las mujeres fuera del ámbito de la pareja o expareja, que se incorpore la violencia sexual, laboral, institucional y también que se incorporen los vientos de alquiler y la prostitución como violencia de género.

Además, es fundamental que el Gobierno de España desarrolle una Ley Integral para luchar contra la Trata de Seres Humanos, que además de prevenir y perseguir esta lacra y a las redes de delincuentes que se lucran con esta «esclavitud moderna», contenga un plan de integración para las miles de víctimas, la mayor parte mujeres y niñas, aún sin cuantificar en el Estado español, que es uno de los principales destinos europeos de las migrantes captadas por las redes para ejercer la prostitución.

Por otro lado, desde IU, Ifigenia Bueno defiende que es fundamental instar a que en la comisión sectorial de igualdad se amplíe el tiempo de acreditación de víctima de violencia de género para posibilitar su inclusión en procesos de incorporación sociolaboral y realizar un informe de impacto de género de las propuestas recogidas en los planes de reconstrucción para incluir los factores de corrección necesarios para evitar aumentar los desequilibrios de género existentes.

Impulsar planes de igualdad con suficientes recursos humanos y materiales, así como mejorar los datos para la sensibilización social y la planificación y evaluación de las políticas de igualdad, son puntos también defendidos desde IU, explica la responsable del área Ifigenia Bueno.

Además, hay que evaluar la puesta en marcha del Pacto de Estado contra la Violencia de Género en las entidades locales y autonómicas para garantizar que se está utilizando de manera adecuada y los objetivos que se están trabajando, e implementar la educación afectivo-sexual y contra la discriminación y violencia de género desde la óptica feminista y desde la diversidad en todas las fases educativas.

Desde IU también recalcan que hay que reforzar las actuaciones con menores en contexto de violencia de género y las actuaciones de los puntos de encuentro para adecuarse al contexto y desarrollar planes de formación y sensibilización contra la violencia de género de obligado cumplimiento al personal sanitario, educativo, jurídico y a las fuerzas y cuerpos de seguridad del Estado, con cursos mantenidos en el tiempo, actualizados y evaluables.

Finalmente, desde Izquierda Unida, se insiste en la necesidad de fortalecer la red pública de atención a las víctimas internalizando los servicios de atención directa, de acogida y la atención del teléfono de atención a la violencia para posibilitar empleos dignos como primer paso para la buena atención, información y asistencia de las víctimas de VG; y desarrollar y profundizar en las campañas de concienciación e información específicas para el contexto actual, implicando a los entornos cercanos a las mujeres que sufren la violencia para que las apoyen y comuniquen la situación a las administraciones correspondientes.